



La Policía del distrito de Intipucá está en un inmueble municipal donde antes funcionaba la seccional de la Cruz Roja. Los policías fueron desalojados de la casa donde estaban anteriormente. FOTO: EDH/CORTESÍA

Personal de la PNC entre la incertidumbre e incomodidades por carestías y deudas de la institución

Insy Mendoza
noticias@eldiariodehoy.com

El Movimiento de los Trabajadores de la Policía (MTP) expuso que son varios los casos de sedes policiales que funcionan en inmuebles cuyo pago de alquiler llevan meses de atraso; y que dicha situación genera incomodidad e incertidumbre en el personal, ante la posibilidad de ser reubicar de sus puestos de trabajo.

De acuerdo con la información del MTP, no solo la Base Rural de La Unión y la División de Investigaciones (DIN) de San Vicente, están enfrentando impago de arrendamientos, misma situación ocurre en San Ignacio, Chalatenango.

Marvin Reyes, del MTP, dijo que en el cantón Río Chiquito en San Ignacio, Chalatenango donde funciona la Policía de Turismo (POLITUR) la propietaria del inmueble envío nota para que desalojen la vivienda porque le deben el alquiler del año 2023 y lo que va del 2024.

En respuesta al desalojo que está pidiendo la dueña de la casa en San Ignacio, Reyes explicó que "la dirección envió a un arquitecto a realizar mediciones a la par de la estación de Las Pilas para hacer una champa de lámina y reubicar al personal; ese desalojo de Río Chiquito afecta debido

● La problemática de las finanzas en algunas delegaciones o puestos policiales, va más allá de que no han pagado los alquileres; según la información que tienen el MTP hay escasez de varios recursos.

a que es zona hotelera y está cerca del parque El Pital lugar que es muy visitado por turistas nacionales y extranjeros".

El vocero del Movimiento de los Trabajadores de la Policía opinó que las deudas de los arrendamientos que tiene la institución es por la mala administración y que esa situación se ha profundizado en esta gestión; "años anteriores se atrasaba, pero quizás un par de meses, pero ahora es un año o año y medio de atraso", comentó.

Hay casos de propietarios que tienen en alquiler algún y que cuando la Policía ha mostrado interés de hacer algún contrato para ubicar algún puesto u otra unidad, los propietarios no se animan a firmar contratos al considerar que la institución tiene malos antecedentes de que no pagar los alquileres, confirmaron algunas personas de la zona oriental.

Reyes reitera lo anterior y añadió que la problemática de las finanzas

en algunas delegaciones o puestos policiales, va más allá de que no han pagado los alquileres, pues tienen información de que hay escasez de varios recursos.

"Escasez de material de limpieza, papelería, tinta para los impresores, tinta para las fotocopiadoras; el combustible para los patrullas es limitado, el mantenimiento de los vehículos es deficiente, pasan años y a las bases no se les dan mantenimiento en pintura, ni revisión de techos ni en canaletas o pisos", declaró Reyes.

Líderes de asociaciones de desarrollo comunal en los caseríos y cantones de los diferentes distritos, así como empresarios en los departamentos en el oriente del país expresaron que en las comunidades se viven las realidades de las carencias que tienen cada día los policías, y que son ellos, los habitantes, los que tienen que rebuscarse para comprarles algún repuesto para levantar la patrulla y que pueda cubrir con las emergencias

que se presentan en las localidades.

Mario Zuniga, empresario del distrito de Santa Rosa de Lima, es una de las personas que constantemente está dando apoyo para algunos puestos policiales en la zona norte del departamento de La Unión.

Zuniga, quien actualmente es miembro del concejo plural de la alcaldía de La Unión Norte por el partido de Fuerza Solidaria (FS), dijo que tiene varios años de estarle dando apoyo a través de su empresa de telecomunicaciones a varia sedes policiales, como el servicio gratuito de internet y otras necesidades que le piden no solo los policías sino también la Fuerza Armada.

"A los policías les hemos ayudado con la instalación de cables de televisión, internet, con ventiladores, se les ha donado ventiladores, también ayuda para reparar algunas unidades, y no solo lo hacemos con los policías, a los puestos de soldados en la zona rural les hemos ayudado con agua

porque ni eso les llevan", agregó Zuniga.

Líderes comunitarios en el departamento de La Unión y Morazán manifestaron que en algunos distritos cuando se presenta una emergencia u otro tipo de asistencia es la víctima o la comunidad la que deben apoyar con el transporte para que se trasladen los policiales, porque la patrulla tiene desperfectos mecánicos y no saben hasta cuando se los repararán.

Policías de unidades de investigaciones, seguridad pública y áreas especializadas explicaron que cuando una patrulla se daña hacen recolecta para comprar el repuesto y la mano de obra, a veces son \$100 o menos, porque en las delegaciones la única respuesta que reciben de las administraciones es que no hay recursos y que deben esperar.

"Las comunidades nos apoyan mucho es a ellos que primero nos acercamos pero en ocasiones nos da pena porque la gente duda que sea cierto que no tenemos ni para sacar las fotocopias porque la tinta se terminó, nos cuestionan que no es posible porque lo que salen diciendo el Gobierno en la televisión es que hoy contamos con todos los recursos que estamos fortalecidos", agregó un agente de una unidad especializada destacado en la zona oriental.